

AL DOMPOSTELANO

Publicado por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 15 cént.

Año XXII

Oficinas: Huérfanos, 31

Santiago, viernes 14 de febrero de 1941

Teléfono número 1337

N.º 6.255

¿COMPRENDE NORTEAMÉRICA A EUROPA?

La exageración es una característica de la psicología norteamericana que se manifiesta en todas las concepciones de la vida en aquel país, donde el truco pelucosco capaz de dar vida a lo sobrenatural y por tanto materialmente irrealizable, ha creado una fantasía de amplitudes que rebasan los límites máximos de las concepciones normales. Por esto quizás, hemos visto en diferentes informes pronunciados ante las comisiones de las Cámaras yankees, con motivo de la discusión de la Ley de plenos poderes a Roosevelt, como el peligro de invasión de Norteamérica ha sido presentado en armonía con aquella exageración.

Pero no sólo se emplea esta exageración como factor coadyuvante a lograr los fines de los belicistas norteamericanos, de inculcar en su pueblo la idea de la necesidad de su intervención en la contienda europea, sino que también la aplican al objeto de presentar su potencialidad, capaz de alcanzar lo que creen vedados a los demás, en quienes no ven o no quieren ver simbolismos que patentizan no ser exclusivo del pueblo norteamericano el dinamismo y la capacidad máxima de trabajo que éste puede alcanzar.

Wilkie en su andanza por Inglaterra, es sin duda una expresión del dinamismo yankee; pero no ha superado sin embargo al dinamismo de la diplomacia del Reich hasta ahora demostrado, y que en los días presentes camina con delantera al enviado de Roosevelt en los Balcanes, y a la diplomacia norteamericana en Francia, donde la solución de la crisis política interna, no acusa los efectos de la misiva personal de Roosevelt a Petain, lo mismo que en Sofía y Ankara llegó retrasado el enviado especial del Presidente de Norteamérica.

Ofrécense grandes contrastes entre el dinamismo norteamericano que participa de la aparatosa proyección de la pantalla cinematográfica; y el germano que sin la exhibición que caracteriza a la propaganda democrática, se manifiesta en sus efectos después de aparentes períodos de quietud; como ha ocurrido con las campañas de Noruega, Holanda, Bélgica y Francia, en las que aparecieron tipos de aparatos de aviación con las bombas superpuestas cuyos efectos conocen bien ahora en Inglaterra, especialmente en la Escudera, que debido a ellas tuvo que abandonar a los valientes soldados noruegos.

Esto sucedió no obstante el continuo anuncio por la propaganda británica de la superioridad aérea sobre el Reich, no lograda entonces, ya que ahora se dice que habrá de alcanzarse a finales del año corriente con el suministro de Norteamérica. Y lo que en la primavera pasada ocurrió, puede repetirse en la próxima, acreditando una vez más que los períodos de aparente calma en el Reich, dan por resultado la prueba de una actividad durante su transcurso, que puede tomar la delantera dinámica a la actividad de Norteamérica.

No le han faltado a Alemania elementos para su producción de guerra, necesitando incluso para ella dos millones de obreros extranjeros. La organización de sus industrias en nada resulta inferior a la que pueda alcanzar el coeficiente más alto de capacidad productiva, y lleva la delantera de instalación, que por la magnitud que representa, es un factor importantísimo en relación con el factor tiempo en esta guerra; lo que da por resultado, una ventaja difícil de superar por los Estados Unidos que han de proceder todavía a la instalación de las industrias de guerra y a la especialización de los técnicos y obreros para ellas. En este aspecto, es mucha la labor que Norteamérica precisa realizar, puesto que hasta el presente, por lo menos en el arma aérea, no han alcanzado todavía los aviones norteamericanos la eficiencia que poseen los ingleses, según declaraciones de varios pilotos de esta nacionalidad.

Es posible que existan muchos europeos incapaces de comprender a Yankilandia en el aspecto de su capacidad dinámica física, y que ésta pueda rebasar los alcances de la lógica que imponen las realidades de los fundamentos conocidos; pero también es verdad que la «perspicacia» de los yankees para conocer a Europa, supera a la ignorancia de los europeos sobre su país.

Citemos un ejemplo de perspicacia yanqui. El ministro de Marina Knox, que por su corta experiencia como voluntario en la Gran Guerra no posee más que conocimientos rudimentarios, manifestó desenfadamente que Lindbergh «entiende muy poco de aviación». Sin embargo el gran aviador norteamericano, emitió sus juicios sobre la aviación alemana, después de haber visitado las instalaciones del Reich productoras de aviones, y pudo ver como manufacturas de la envergadura de la Messerschmitt no pueden improvisarse, ni por su capacidad productiva, ni por su organización técnica, logradas a expensas de un período de tiempo, imposible de superar con dinamismo, por mucho que este sea.

No fue la anterior, la única prueba de la perspicacia del ministro Knox, sino que por «informaciones secretas» descubrió—¡ahora!—que los alemanes están actualmente estudiando las condiciones meteorológicas del Canal de la Mancha y preparando la invasión de un día para otro. Tal ingeniería, como la de considerar al general Pershing que mandó el Cuerpo expedicionario de la Gran Guerra como el mejor estratega de la Historia, corre parejas con la olímpica serenidad que intentó demostrar Roosevelt, cuando al ser preguntado por el último discurso de Hitler contestó: «todavía no lo he leído; añadiendo con una sonrisa que había estado muy ocupado por ser su cumpleaños! Sin embargo aquel discurso era ya conocido en tales momentos por el pueblo norteamericano.

Si Roosevelt fuera un cualquiera, sería indiferente la ignorancia de que alardea en cuanto a la esencia y al fondo de los acontecimientos actuales; pero lo grave es que los ciento veinte millones de seres que están bajo su mando, son expuestos a sufrir las consecuencias, por su desprecio hacia todo lo no americano.

No demuestran los representantes de la política y de las fuerzas militares norteamericanas, una gran comprensión de Europa y es posible que esta incompreensión les produzca sorpresas que ellos no esperan de la que creen existe en nuestro Continente respecto a Yankilandia.

E. M. BRANDON.

Santiago, 13 de enero de 1941.

LA GUERRA EN EL MAR

Roma, 13.—Informan de Río de Janeiro, que el Lloyd Nacional ha comprado el vapor italiano «Caprara», de 12.000 toneladas, encallado hace algunos años en la bahía de Río.

Londres, 13.—El Almirantazgo comunica: «Ayer, miércoles, un avión de bombardeo alemán, tipo «Junkers-88», fué atacado y derribado rápidamente por el pesquero armado británico «Eager». No hubo supervivientes del aparato. Resultó herido un tripulante del barco».

Berlín, 13.—La D. N. B. informa que un dragaminas alemán que se encontraba frente a la

costa atlántica, ha escapado, con hábil maniobra, a tres torpedos lanzados por un submarino enemigo. El navío alemán entró en combate con el enemigo, sobre el que lanzó granadas submarinas.

Berlín, 13.—Un avión de bombardeo alemán que volaba en servicio de reconocimiento hoy por la tarde, sobre el Mar del Norte y en las cercanías de la costa Este de la Gran Bretaña, descubrió a la altura de Harwich a un petrolero de siete u ocho mil toneladas. Los aviadores alemanes apuntaron con tanta exactitud que el buque se hundió inmediatamente, después de ser alcanzado por las bombas.

No lejos del punto en que se

desarrolló esta operación, el mismo aparato atacó a un trasatlántico de 10.000 toneladas, que resultó alcanzado en el casco, por la parte de babor. Los pilotos del avión fueron testigos de una gran explosión que despedía un resplandor rojizo.

Dicho bombardero prosiguió el vuelo y poco después distinguió a un submarino que se disponía a sumergirse. Fué atacado inmediatamente logrando alcanzarle con varias bombas, después de lo cual el navío se hundió. Se supone que ha sido destruido.

FOOT-BALL

And' a brincar, po' los ermos a roxa bola do sol, i os campanarios da vila vaise xogar ao futbol. E xa emallada na rede da posta da tarde o sol, o campanario mais outo berra:

—¡Xa fixen un goll... (As ovacións das esquilas morren no céspede mol)...
Xulio SIGUENZA.

Acción Católica

El Centro de los Jóvenes de Acción Católica de Santa María de Sar invita a todos los miembros de Acción Católica de Santiago a los actos que con motivo de la Jura de la Bandera tendrá lugar el próximo domingo día 16.

Por la mañana, a las nueve, Misa dialogada y de Comunión en la parroquia de Santa María la Mayor y Real de Sar. Por la tarde, a las cinco, acto eucarístico y Jura de la Bandera por los jóvenes del Centro.

Tomará el juramento a los jóvenes el excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo de esta Archidiócesis, doctor don Tomás Muñoz de Pabos.

A las seis y media, en el teatro de los Hermanos de las Escuelas Cristianas (Colegio de la Inmaculada) se celebrará una velada artística teatral.

Quien desee asistir a esta velada puede pasar por este Centro, Rúa de Villar 42, 1.º, para adquirir la invitación, de una a dos y de siete y media a diez.

El Caudillo regresa de Italia y a su paso por Francia saluda al Mariscal Petain

Perpignan 13.—A última hora de la tarde ha pasado por esta ciudad el Caudillo de España, acompañado del ministro de Asuntos Exteriores, señor Serrano Suñer; del embajador en Vichy, señor Lequerica; del gobernador civil de Gerona, señor Coll, y demás personalidades de la comitiva.

El Caudillo y sus acompañantes abandonaron Bordighera, donde se han celebrado las entrevistas con el Duce, a las ocho de la mañana. Mussolini y las personalidades de su séquito acudieron a Vila Regina Margherita, donde ha residido el jefe del Estado español durante su estancia en la Riviera, para despedir a Franco. Entre los dos jefes de Estado y el ministro español, se cambiaron expresivos saludos de despedida. Todo el personal de la Embajada de España en Roma y el consul general en Génova, conde de Baines, acudieron también a despedir al Caudillo. Al llegar a la frontera, una compañía italiana, con banda de música, rindió honores militares al Generalísimo, el cual las revistó.

Al entrar en Francia, una compañía alpina francesa rindió también honores militares al jefe del Estado español. Una lluvia torrencial incesante, ha acompañado la larga comitiva, durante gran parte del recorrido hasta las inmediaciones del Salón. La gendarmería francesa ha cubierto todo el trayecto. Al paso por los pueblos, buena parte del vecindario ha presenciado en respetuosa actitud el paso de la comitiva. Como la Prensa francesa no ha publicado aún informaciones del viaje del Caudillo, ni de las entrevistas en Bordighera, el vecindario se informó por las emisiones de hoy de las «radios» francesas, de las personalidades que atravesaban la zona no ocupada de Francia.

Poco antes de las dos de la tarde la comitiva llegó a Montpellier, que aparecía engalanado con banderas francesas por encontrarse en la ciudad el Mariscal

Petain. En el edificio de la Prefectura lucía también una bandera española. Todas las calles del trayecto estaban ocupadas por la multitud. La carretera aparecía cubierta por fuerzas del Ejército. Al llegar a la plaza donde se encuentra la Prefectura militar, el Caudillo el ministro señor Serrano Suñer y sus acompañantes, subieron al edificio donde se encontraba el mariscal Petain, el almirante Darlan, vicepresidente del Gobierno francés, el Prefecto y otras personalidades francesas.

El Caudillo y el Mariscal cambiaron un afectuoso saludo y seguidamente se celebró un almuerzo con el que el jefe del Estado francés obsequió al Caudillo y a sus acompañantes. El Generalísimo, el Mariscal, el señor Serrano Suñer y el Almirante Darlan conversaron amablemente. El mariscal y el Caudillo se asomaron al balcón para corresponder a las aclamaciones del pueblo, congregado en la plaza. El Caudillo saludó brazo en alto. Al salir de la Prefectura, la banda militar francesa tocó los himnos nacionales español y francés y el de la Falange, que fueron escuchados brazo en alto por los españoles. El Mariscal Petain y sus acompañantes bajaron hasta el automóvil del Caudillo para despedirlo. La caravana volvió a poase en marcha, y a las ocho de la noche el Caudillo cruzó la frontera española por el paso de Le Perthus.

Bordighera, 13.—En la mañana de hoy el Duce se trasladó a la villa «Regina Margherita» para despedir al Caudillo y al señor Serrano Suñer que emprendieron su viaje de regreso.

La despedida fué cordialísima. Con los mismos honores que a su llegada, el Generalísimo Franco, acompañado del ministro de Asuntos Exteriores y de su séquito, abandonó Italia.

La vinda de don Alfonso Carlos se halla en grave estado

Sevilla, 13.—Se ha recibido un despacho de Viena anunciando que doña María de las Nieves Braganza y Borbón, viuda de don Alfonso Carlos, se encuentra en gravísimo estado, habiéndosele administrado los Santísimos Sacramentos.

Dada la avanzada edad, 89 años, los médicos se muestran pesimistas. La atienden, Padres del Corazón de María, y su director espiritual es un franciscano alemán.

El general ruso Krivitsky muere en circunstancias extrañas

Washington.—Ha sido encontrado muerto en un hotel de esta capital el general Walter Krivitsky, a quien se censuraba haber sido jefe de la Policía secreta.

Se sabe que Krivitsky colaboró con el Comité Dies, encargado de investigar las actividades antiamericanas. En una declaración hecha ante el Comité del Congreso en 1939 respecto a las referidas actividades, Krivitsky declaró que había sido jefe de la división occidental del servicio secreto militar soviético desde 1937. Parece ser que después riñó con Stalin.

Krivitsky presenta heridas en la cabeza y fué descubierto su cadáver con un revólver en el mano. No se veía ninguna señal de lucha. Cerca de él se encontró una carta dirigida a su apoderado Waldman. En esta carta dice que se siente perseguido, y añade: «Sin embargo, créame, me he suicidado». El certificado de defunción menciona el suicidio como causa de la muerte de Krivitsky. No obstante, el procurador Waldman ha declarado que no cree que su cliente se haya suicidado.

¡ATENCIÓN! Peluquería de Señoras "NARCY"

desde el día de hoy. Permanente garantizada desde 15 pesetas, por rígnoso turno. Calle Gelmírez, 20, primer piso.

DE LA VIDA LOCAL

LABOREMOS POR SANTIAGO

Gracias sean dadas a Dios, porque parece que los compostelanos van despertando a la vida de la realidad, interesándose por los problemas que afectan a Santiago, cuya solución es necesario buscar a toda prisa, urgentemente, a fin de poder incorporarnos al concierto de los demás pueblos, por encima de los que está Compostela, sobresaliéndose y destacándose por su fe, por su tradición y por su historia.

Hace algunos días que, en «El Correo Gallego», vienen apareciendo unas crónicas autorizadas por tres iniciales, A. L. S., bajo las que veo y admiro un entusiasta de Santiago, dispuesto con nosotros, que somos antiguos en el deseo y en el afán, a defender los intereses compostelanos, propugnando aquellas mejoras de inaplazable realización, por las que venimos clamando un día y otro, porque entendemos que las cosas no pueden seguir así, ya que estamos expuestos a perder la ocasión que el tiempo nos brinda, de cuya conjuntura habrían de seguirse grandes beneficios para Compostela, sometida hoy a una vida lánguida y pobre, sin fuerzas para emprender el camino de su prosperidad y de su grandeza.

Aboga el brillante escritor A. L. S., a quien no tengo el honor de conocer, porque se acuda al Gobierno de la Nación, en súplica de una subvención para Santiago, capital espiritual de España, como la concedida a Madrid, con la que se podría afrontar la urbanización y la conservación de este Monumento Nacional, orgullo de España y admiración del mundo. Y he de alegrarme de que A. L. S. venga hoy a coincidir con mi amigo y compañero González Mendá —que aunque ausente de Compostela pensará en ella—, autor de la iniciativa de la subvención, en un hermoso trabajo publicado en las columnas de «El Correo Gallego», y conmigo, que aplaudí y secundé aquella luminosa idea, dedicándole un humilde artículo en estas de EL DOMPOSTELANO, dispuestas a sostener todo lo que favorezca y beneficie a Santiago, en esta lucha nuestra por su mejoramiento moral y material, ansia viva y ardiente de nuestras almas.

Pero he de decirle a A. L. S., con todo convencimiento y con toda sinceridad, que de esta subvención, necesaria, indispensable para Santiago, yo no gastaría, en contra de respetables pareceres, una peseta en la calle de San Francisco, por la sencilla razón de que esta calle, con su manzana de casas, está llamada a desaparecer, y desaparecerá, segura y ciertamente. Y de la desaparición de dicha calle y de la manzana de casas, saldrá el embellecimiento de aquel lugar, rebajando el terreo todo lo posible, hasta dejar al descubierto lo que la tierra oculta, y verse en toda su extensión, la fachada de la iglesia conventual de los PP. Franciscanos, ofreciendo así, el resultado de esta obra, un amplio y hermoso golpe de vista, de admirable y singular encanto artístico, al encontrarnos, en medio de una gran plaza, entre los cuatro grandes edificios que la cierran: San Francisco, el Seminario, el Palacio Arzobispal y los Hospitales.

La subvención del Estado, que no debemos dormir hasta lograrla, tendría que emplearse en la pavimentación de las Ruas, de la calle del Arzobispo Gelmírez, de las Travesías del Instituto y del Franco, de la Avenida de Figueroa, etc., etc.; en la construcción de la calle del General Pardiñas, de absoluta necesidad, y en la terminación de la de Montero Ríos, cuya parte más alta, frente a la Administración de los «Automóviles Santiaguenses», da verdadero asco, siendo una vergüenza para Santiago. Y luego, trazar y abrir las calles del Ensanche, impulsando las construcciones en aquella zona libre y abierta de la ciudad, dando, para ello, toda clase de facilidades, como deben darse a los 30 señores, que, en un rasgo digno de aplauso y de ser imitado, proyectan la edificación de otras tantas casas, y a quienes, no obstante lo que su obra supone y representa para el desenvolvimiento de la vida compostelana, se les ponen inconvenientes y trabas, infringiendo sus autores, con este torpe y antipatriótico proceder, un enorme perjuicio a Santiago, del que serán responsables ante él, con todas sus consecuencias.

Y entre las mejoras que pedimos para Compostela, de apremiante realización, hemos de incluir la construcción de evacuatorios o urinarios subterráneos, en sitios estratégicos de la ciudad, en evitación de lo que hoy se hace en las portales de las casas y en las columnas de los soportales, vicio que debe corregirse rápida y enérgicamente, lo mismo que el de arrojar mondas, papeles, aguas y otros desperdicios, a la vía pública, con manifiesto detrimento del nombre y de la cultura de Santiago, de los que debemos echar mano, pronta y celosamente, si hemos de cumplir, como estamos obligados a ello, con el deber de santiaguenses, y que el santiaguismo nos impone.

Por Santiago y por España.
¡Viva España! ¡Arriba España!

Andrés Sánchez G. Adanza.

Compostela.

Mañana en "Capitol"



Una creación genial y personísima de la eximia y maravillosa Ginger Rogers. Sus maravillosas dotes de bailarina excepcional y su gran talento de actriz se ponen de manifiesto en la últimodernísimaproducción Radio titulada «Ardid femenino» que mañana sábado se estrena en Capitol, la sala preferida por los buenos aficionados que encuentran siempre en su elegante y privilegiada pantalla las más auténticas novedades del cine moderno.

El tema de «Ardid femenino», altamente sugestivo, es el de una gran danzarina de un club nocturno que se enamora y se casa con un joven profesor, de austera familia, en cuyo seno debe vivir. Situaciones de gran comicidad y sentimentalismo, rebosantes de ingenio e infinita simpatía hacen de esta película, hablada en español, un nuevo triunfo de Capitol que sigue manteniendo la supremacía en la presentación al selecto público compostelano de las más grandes películas de las mejores editoras mundiales. Como colofón sólo resta decir

que «é» es el simpático y apuesto galán James Stewart y que la dirección de George Stevens es acertadísima.

Radio Galicia

Emisora de Santiago de Compostela 201, 1 m. 1492 Kc. Programas para mañana (hora de 13.30 a 15.30). 13.30. Apertura de la estación. Sontoral del día; Zarzuela; La Ventera del Puerto, Sorozabal; 14. Transmisión del servicio informativo de Radio Nacional. 14.15. Información regional. 14.30. Orquesta: La Viuda Alegre, Lehar; El Pajarero, Zeller;

MUEBLES

Talleres: Santa Clara, 4. Despacho: Ruedas, 34. Teléfono 1625 SANTIAGO

PAPEL CARBON, las mejores marcas, pídale en LA COMERCIAL, Rua Nueva, 1

PRINCIPAL

Mañana Sábado de Gala

SUEÑOS DE PRINCIPE



DANIELLE CHARLES BOYER

DE PRIMER ORDEN ACONTECIMIENTO CINEMATOGRAFICO

La Hermosa Galathea, Suppé. 15 Emisión Fémica. 15 45, Fin de la emisión. Emisión de las 20 30 a 23. 20 30, Apertura de la estación, Música de baile. 20 45, Transmisión del servicio informativo de Radio Nacional. 21, Música de baile. 21 35, Recital de guitarra: Fandanguillo, Turina; Estudio en trémolo, Tárrega; Recuerdos de la A. hembra, Tárrega; Courante, Bach. 22, Información regional. 22 15, Emisión dedicada al socio protector (discos a petición). 23, Cierre de la estación.

El R. P. Plácido Angel Key Lemos

Este Padre Franciscano, Arzobispo titular de Pausio, y que fué Administrador Apostólico de Jaén y Obispo de Lugo, extinguió su vida en el convento de Santa María de Aranzazu.

Nació en Lugo el 30 de octubre de 1867, y después de estudiar con notable aprovechamiento el bachillerato en el instituto de dicha ciudad, pasó al Seminario lucense en el que siguió la carrera eclesiástica, admirando siempre su extraordinario talento. El Prelado lucense de esa época Padre Aguirre, distinguió siempre con gran amor al Padre Plácido, a quien antes de haber sido ordenado de sacerdote nombró su coadjutor. En 1890 recibió las Ordenes Sagradas.

Ingresó más tarde en el Monasterio de Benedictinos de Samos y no satisfaciéndose esta Orden, por querer pertenecer a otra más estrecha, trasladóse al convento de franciscanos de Santiago, vistiendo el hábito el 13 de junio de 1892.

Hecha su profesión religiosa lo dedicaron los Superiores al sagrado ministerio de la predicación, dándole misiones en Carballa, Puerto del Son, Puebla del Deán, en la parroquia de Novales (Mugia), San Martín de Cances, Lugoño, Puente del Puerto, Monte de Lemos, Villanueva de Lorezana (Mondofedo), Villalba (Lugo), Cesuras (Ferrol), Santa Bugaña de Riveira y Rivadas.

Distinguióse también el Padre Plácido como conferenciante, pronunciando en Santiago Puenteareas, Orense y Ferrol.

Sus condiciones para la cátedra eran extraordinarias, habiendo explicado las asignaturas de Filosofía y Sagrada Teología, logrando sacar discípulos aventajados.

Dirigió con gran acierto durante ocho años la revista 'El Eco Franciscano'.

Conocedores los superiores de la Orden de su extraordinario talento, lo llamaron a Roma para la enseñanza en el Colegio internacional de San Antonio.

Propios y extraños conocieron su valor, mereciendo ser nombrado Visitador Apostólico de la Orden en Portugal, y luego Consultor de la Sagrada Congregación de Ritos y Sagrada Congregación Consistorial.

En 26 de octubre de 1911, Su Santidad lo nombró Procurador General de toda la Orden, el puesto más honroso y delicado después de Generalato.

Otro puesto en el que se distinguió, fué como escritor, dejando publicadas importantes obras, entre otras las siguientes: 'La Vida Orgánica, en sí misma y en sus manifestaciones', 1902.

'Enseñanzas fundamentales de la Ciencia', 1905.

El Tercerario Franciscano León XIII.

'Historia del Culto Eucarístico de la diócesis de Compostela'.

'La Eucaristía'.

La armonía entre la ciencia y la fe personificada en el Angélico Santo Tomás de Aquino.

'Doctrina de la finalidad humana, según Santo Tomás de Aquino'.

Como Obispo de Lugo, hizo su

trada en 1920, publicando una Pastoral que fué muy elogiada. Fundó más tarde las Juventudes Católicas y la Federación Católica Agraria y dió gran impulso a las peregrinaciones eucarísticas a la Basílica lucense el domingo Infraoctava del Corpus. Al ser promovido en 1927 Arzobispo titular de Pelusio, pasó al convento de Aranzazu, llevando hasta su muerte una vida edificante. Descanse en paz tan virtuoso Prelado.

Delegación de Abastecimientos

Se pone en conocimiento de los propietarios de Hoteles, Bares, Casas de huéspedes, etc., así como de los Directores o Regentes de las mismas agrupaciones de tipo colectivo, asilos, hospitales, etc., que a partir del día 15 y hasta el 15 inclusive, se facilitarán en esta Delegación los vales relativos a las libretas que se expresan:

Día 15, números 1 al 60. Día 17, idem 61 al 140. Día 18, idem 141 al 280. Día 19, idem 281 en adelante.

Los indicados días solamente se despacharán las libretas cuyas numeraciones se reseñan, debiendo abstenerse de presentarlas todos aquellos a quienes no correspondiera el turno impuesto.

Santiago, 14 de febrero de 1941

Mañana sábado de gala estreno en el Principal

DANIELLE CHARLES BOYER



SUEÑOS DE PRINCIPE

Una verdadera y legítima novedad de la temporada actual, es la que mañana en funciones de gala, nos ofrecerá la privilegiada pantalla del Principal, con el estreno de 'Sueños de Principe'.

Un tema novelesco y apasionado, un ambiente de ensañador romanticismo, una elegante y aristocrática pléyade en torno a las ideales figuras del atormentado Príncipe soñador Charles Boyer y la ideal amada Danielle Darrieux.

La espléndida y fastuosa corte de Francisco José, sirviendo de marco al dramático episodio de este film saturado de inefabiles y exquisitas calidades de sentimiento.

Película saturada de densidad emotiva, rica en perspectivas ambientales de primer orden, está constituyendo el más auténtico suceso, en los mejores cines de España y entre el mundo de cineastas más selecto.

Sociedad Económica de Amigos del País de Santiago

En la Escuela de Taquigrafía de esta Sociedad, se dará un cursillo breve y completo de esta enseñanza, principalmente para estudiantes de ambos sexos.

El plazo para la matrícula se cerrará el día 28 del corriente, y el importe de la misma por el cursillo es de veinticinco pesetas.

Los que deseen asistir a esta clase, que se dará de ocho a nueve de la noche, pueden solicitar su inscripción en la Conserjería de la Sociedad de once a una y de cinco a siete.

El número de alumnos será limitado. El cursillo comenzará el día 1.º del próximo mes de marzo, terminando el 31 de mayo.

Santiago, 14 de febrero de 1941.

Salon Teatro

ESTRENA MAÑANA

la subyugante producción hispana



AMENA, INTERESANTE, SENTIMENTAL Y EXTRAORDINARIAMENTE DIVERTIDA

Impresionante información de la contienda bélica actual en el último "NOTICARIO UFA".

NOTICIAS

Regresó de Madrid nuestro apreciado amigo el Rector de la Universidad don Carlos Ruiz del Castillo.

En la Comisaría de Investigación y Vigilancia hay documentos para los señores don Manuel Castiñeiras Alvarez, Carmen Rey Vázquez, Luisa Peinado Freire, Emilio Sanmiguel Malló, María Villaverde Sueiro, Angel de Acosta Curros, Ramón Villanueva Castro, Antonio Juárez Alonso, José Rodríguez Peña, Manuel Antelo Arnejo, Francisco Noya Villaseñal, Andrés Seoane Fernández, Josefa Gil Blanco, Manuel García Abellanda y Manuel Andrade Sangian.

El próximo domingo, a las seis y media de la tarde, se celebrará un asalto en los salones de la sociedad Círculo Mercantil, y que sin duda se verá animadísimo dados los preparativos hechos por la Comisión de Fiestas. Las invitaciones serán despachadas en la Secretaría a las horas de costumbre.

La Juventud Misionera Universitaria celebrará solemnes actos con motivo de la bendición de su Bandera el día 16.

A las nueve de la mañana Misa de Comunión en la iglesia de la Universidad, con plática misionera.

Durante la Comunión, el coro de la Juventud Misionera interpretará escogidos motetes.

A las once y media en la misma iglesia el Excelentísimo y Reverendísimo señor Arzobispo bendicirá las Banderas de las Juventudes Misioneras de la Universidad e Instituto de Enseñanza Media. Allocución y Jura de la Bandera.

A continuación, en el Paraninfo de la Universidad, grandioso acto de afirmación Misionera, en el que tomarán parte Catedráticos y alumnos.

A las cuatro de la tarde en la iglesia de San Pelayo, acto Eucarístico-misionero.

Al final imposición de insignias de la Cruzada.

A las cinco en el Secretariado de misiones sorteo del magnífico necesario. Procedente de Vigo, en donde tiene fijada desde hace años su residencia, llegó a Santiago nuestro estimado amigo el competente escritor don Manuel Fuentes, Jorge.

En la mañana de hoy falleció en esta ciudad don Ramiro Lamelo López, jefe de Negociado de Correos.

Cuanto tenían relación con el extinto sabían de sus bondades e inteligencia, causando su muerte gran sentimiento.

A los familiares del finado en vivamos el pésame.

La persona que haya extraviado un monedero conteniendo cierta cantidad puede pasar por la Administración de este periódico en donde se le dirá quien lo halló siéndole entregado previo pago de este anuncio.

Se ordena a todas las camaradas de la Sección Femenina se presenten mañana sábado, a las ocho y media en punto de la tarde en la Sección Femenina para asistir a la Oración de los Caídos.

En la tarde de ayer ha tenido lugar en la capilla de la cárcel viguesa el bautizo de una niña de pocos días, hija de una de las reclusas que allí sufren condena.

Por el Ayuntamiento de Sanguenjo se interpuso recurso contencioso-administrativo contra resolución del Tribunal Econó-

mico de Pontevedra, que desestimó reclamación de la entidad recurrente contra acuerdo de la Delegación de Hacienda accediendo a la legitimación de la finca rústica denominada Castiñeiras, a favor de Laureano Méndez Laredo.

También se interpuso otro por Camila Piñón Rodríguez, contra acuerdo del pleno del Ayuntamiento de Vigo desestimándole reclamación contra el proyecto de apertura de una nueva calle que había pedido la entidad mercantil 'Hijos de Barreras'.

Ascendió a fiscal de término el fiscal en comisión de la Audiencia de Pontevedra, don Angel Alonso Martín.

También fué promovido a la categoría de fiscal de ascenso don Alfonso de Moral y Luna, perteneciente a la misma Audiencia de Pontevedra.

De Cruces dan cuenta que en un registro practicado en el domicilio de Antonio Lareo Iglesias, vecino de Carbia, se le encontraron 82 cajetillas de cigarrillos de 85 céntimos, que vendía a precios abusivos.

Por las faltas que se indican sancionó el excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia a las siguientes personas:

Dolores Rodríguez, de Cés, docecientas cincuenta pesetas, por proferir amenazas e insultos a la Comisión de policía del Ayuntamiento; José Torrente Landrove y José Vila López, de Fene, veinticinco a cada uno, por embriaguez; Domciano Domínguez Rodríguez, de La Coruña, cincuenta por escándalo; Fiora Araujo Boo, de La Coruña, quinientas, por tener gente a deshora en el establecimiento, y cierre durante quince días del mismo.

Por el Negociado de Quintas del Ayuntamiento deben pasar Andrés Martínez Seijas, Paulino Seoane Muñiz, Angel Vila Durán, Luis Manuel Sande Leis Mariano Meloso Alcántara, Camillo Casero Quintana, Enrique Cotos Rajoy, Andrés Aldrey Iglesias, Miguel Alvarez Traedo, José Ares Durán, Marcelino Fernández Giguey, Fernando Fernández del Riego, Antonio Fraga Framil, Jaime García Mirás, José Luis Gómez Puertas y Fernando Cimadevila Cardeiro.

La Diputación provincial de Asturias iniciará la formación de un presupuesto extraordinario, cuyo importe es de 135 500 000 de pesetas, con el fin de acometer la realización de diversas obras en la provincia.

Se declaró definitivamente revisado el expediente de depuración del inspector de Primera Enseñanza de la provincia de Pontevedra, don Regelio Pérez González, imponiéndole como sanción la suspensión de empleo y sueldo por dos años, con abono del tiempo que lleva suspendido, traslado forzoso fuera de la provincia, con prohibición de solicitar cargos vacantes durante cinco años e inhabilitación para cargos directivos y de confianza.

Durante el próximo pasado mes de noviembre hubo en esta provincia el siguiente movimiento demográfico:

Nacimientos, 1.584; matrimonios, 591; defunciones, 1.081, y abortos, 56.

Habiéndose ordenado por la Superioridad la entrega forzosa de las cantidades disponibles para la venta, de todos los productos intervenidos por el Servicio Nacional del Trigo, se hace público a todos los productores, rentistas e igualadores y demás tenedores, la obligación de entregar, antes del día 26 del mes corriente, el trigo y judías decla-

Capitol La pantalla de los éxitos

Mantiene la supremacía en la proyección de las GRANDES PELICULAS



Mañana en Funciones de Gala

GRANDIOSO ESTRENO 1941 EN ESPAÑOL

Una creación genial y personalísima de la maravillosa estrella

GINGER ROGERS

más actriz y mejor bailarina que nunca, en compañía del joven y apuesto gran actor

JAMES STEWART

radadas para la venta, en evitación de sanciones que se impondrán a los contraventores

En la oficina de la Policía Urbana se halla a disposición de sus legítimos dueños, un par de guantes y varios sueltos, un llavero con varias llaves y una libreta escolar de apuntes, en contrados en la vía pública.

También en dicha oficina se halla a disposición de su dueña una cartera de señorita, conteniendo una pequeña cantidad de dinero y fotos.

Ante el juez de Instrucción de esta ciudad debe comparecer Antonio Paz Grille para mostrar su parte en el sumario que se instruye sobre muerte de su padre Manuel Paz Parafita, vecino que fué de Santiago.

Don Salvador Parga Ponda, funcionario del Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos, fué trasladado del Archivo Regional de Galicia a la Biblioteca de la Universidad de Santiago.

Por débitos de rústica y plagas del campo se instruye expediente contra Manuel Loureiro Ameijenda, vecino que fué de Malpica.

También se instruye contra Severino Rojo Novo, de dicho Ayuntamiento, por rústica.

Lo recaudado en esta ciudad por Arbitrios municipales ascendió en el día de ayer a la cantidad de 4 512 50 pesetas.

SEGUNDO ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

Doña Antonia Piñeiro Martínez VIUDA DE VÁZQUEZ

Que falleció en Santiago el día 13 de febrero de 1939

D. E. P.

Sus hijos, hijos políticos, nietos y demás familia ruegan a sus amistades y demás personas piadosas encomienden a Dios su alma y asistan al Novenario de Misas que a la hora de ocho y media se vienen celebrando en la iglesia de San Miguel d'os Agros, por lo que le vivirán eternamente agradecidos.

Santiago de Compostela, 14 de febrero de 1941.

ULTIMAS NOTICIAS

Repatriación de niños españoles

Barcelona.—Ha salido de esta ciudad con dirección a Francia el delegado español para la repatriación de niños, Padre Clart.

Los niños harán su viaje de regreso en un tren especial, por expresa voluntad del Caudillo.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE D. Ramiro Lamelo López

JEFE DE NEGOCIADO DEL CUERPO DE CORREOS

Que falleció a las nueve del día 14 de febrero de 1941

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su desconsolada esposa Doña María Novea Somoza; hijos Santiago, María Teresa, María del Carmen, José Antonio y Ramón Jesús; hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia

Ruegan a las personas piadosas se dignen asistir a los funerales que por su eterno descanso se celebrarán mañana, sábado, a las doce, en la iglesia parroquial de San Miguel d'os agros y seguidamente a la conducción del cadáver al cementerio de Santo Domingo.

Casa mortuoria: Puerta de la Peña núm. 3-1.

FUNERARIA "SANTA LUCIA"

La Cruz Roja norteamericana Sevilla.—Los delegados provinciales de 'Auxilio Social' se reunieron con los delegados de la Cruz Roja norteamericana que son portadores de géneros alimenticios para que sean repartidos por medio de esta Institución.

Visitando las regiones bombardeadas

Londres.—Los reyes de la Gran Bretaña acompañados del ministro de Seguridad Interior, visitaron las zonas bombardeadas últimamente.

En Manchester recorrieron a pie las principales instalaciones destruidas por la aviación enemiga.

En dicha localidad felicitaron personalmente a un joven de 18 años, perteneciente a la policía voluntaria, que estuvo ciego durante tres semanas a consecuencia de un bombardeo.

Manifestación de protesta

Washington.—Durante la última sesión celebrada en el Senado por la Comisión de Agricultura, se organizó frente al edificio una agitada manifestación para protestar de la ley de arrendamientos.

La manifestación tuvo que ser disuelta por la fuerza pública.

Presión inglesa a Irlanda

Washington.—La prensa norteamericana hace resaltar que cada vez es más fuerte la presión que ejerce Inglaterra contra Irlanda. No obstante, el presidente De Valera ha ratificado su propósito de mantenerse en la más completa neutralidad.

Disturbios en Paraguay

Buenos Aires.—Comunican de la Asunción que hubo un violento choque entre distintos bandos del Ejército paraguayo, de cuya colisión resultaron varios muertos y heridos.

Comunicado británico

Londres.—El comunicado británico da cuenta de que durante la última noche hubo escasa actividad aérea sobre la región londinense y poroeste de Escocia ocasionándose daños de consideración y algunas víctimas.

Atenas.—El Ministerio de Seguridad Pública, comunica que la aviación enemiga bombardeó Argoteis, causando daños en diversas casas.

El enemigo fué desalojado de diversas posiciones haciéndoles 400 prisioneros y cogiéndoles gran cantidad de material de guerra.

Tres globos derribados

Berlín.—La Agencia DNB, da cuenta de que los cazas alemanes derribaron tres globos de la barrera de defensa, que cayeron envueltos en llamas.

Malta bombardeada

Berlín.—La aviación alemana, bombardeó eficazmente la isla de Malta, ocasionando considerables destrozos en las instalaciones portuarias.

En sitio céntrico se alquilan habitaciones sin pensión.—Informarán en esta Administración.